



Publié pour le Département de l'Agriculture de la Province de Québec, par Eusèbe Senecal & Fils, Montréal.

Vol. VII. No 12.

MONTREAL, DECEMBRE 1884.

{ Unan \$1.00
payable d'avance

TABLE DES MATIÈRES.

Avis.....	177
Avis—Convention de la Société d'industrie laitière de la province de Québec.....	177
Un bon fabricant de beurre et de fromage.....	179
Sucreries de betteraves—Leur avenir au Canada.....	179
Conférence sur les cercles agricoles.....	181
Un grain de sagesse—L'agriculture.....	184
De la sélection.....	186
Nouveau traitement de la diphtérie.....	186
Nos gravures.....	187

AVIS.

Les abonnés du "Journal d'agriculture illustré" qui n'ont pas encore payé leur abonnement pour l'année courante 1884, sont priés de le faire avant le 1er janvier prochain, afin d'éviter tout retard dans l'envoi du Journal.

EUSÈBE SENECAL & FILS,
20, rue Saint-Vincent, Montréal.

Abonnement, 30c pour les membres des sociétés d'agriculture, 51c pour les autres abonnés.

AVIS.

CONVENTION DE LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

Après le succès de la réunion de cette société, qui vient d'avoir lieu à Saint-Hyacinthe, nous ne croyons pouvoir mieux faire que de porter à la connaissance de tous nos lecteurs qui s'intéressent spécialement à l'industrie laitière la date de la prochaine convention.

A l'assemblée de Saint-Hyacinthe l'association a été unanime à proclamer la nécessité de fonder des cercles agricoles pour promouvoir les intérêts de l'industrie laitière. Elle a été unanime à reconnaître que ces cercles sont ce qu'il y a de mieux pour faire progresser l'agriculture en général. Elle a été aussi unanime à déclarer qu'il faut de toute urgence voir à ce que des conférenciers soient nommés pour aller

prêcher la croisade agricole dans ces cercles et elle a rédigé à cet effet une résolution qui se lit dans les termes suivants :

" L'assemblée adopte à l'unanimité des résolutions à l'effet qu'elle est convaincue de l'importance capitale pour l'agriculture de la fondation des cercles agricoles de paroisses, et qu'un moyen efficace, pour maintenir ces cercles et leur faire rendre les services voulus, est la nomination de conférenciers qui les visiteront de temps à autre."

Aussitôt après l'adoption de ces résolutions, l'assemblée en a adopté une autre comportant qu'elle tiendra une nouvelle convention à Québec, le premier mercredi après l'ouverture de la session locale, dans le cours de l'hiver, afin d'appuyer la résolution concernant les cercles et les conférenciers et de discuter d'autres sujets d'importance majeure pour les intérêts de la société.

Nous espérons que tous ceux qui le pourront se rendront à cette nouvelle convention, spécialement ceux de messieurs les membres du clergé qui ont travaillé à l'établissement des cercles agricoles. Nous convions aussi d'une manière toute spéciale la presse à envoyer ses représentants à cette convention dans laquelle seront discutées des questions d'intérêt général pour tous les lecteurs des grands comme des petits journaux.

RÉUNION ANNUELLE DE LA SOCIÉTÉ D'INDUSTRIE LAITIÈRE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

Cette réunion a eu lieu le 12 et le 13 novembre dernier à Saint-Hyacinthe. Le 11 au soir il y a eu assemblée préliminaire du bureau de direction.

Le matin du 12, à 11 heures, la première séance générale de l'assemblée. Il y avait une assistance d'environ deux cents fabricants de beurre et de fromage, venus de tous les coins de la province. Parmi les assistants on remarquait plusieurs membres du clergé, savoir : les révérends MM. T. Montminy, curé de Saint-Agapit de Beauvillage ; Géria, curé de Saint-Justin, Béliveau, curé de Sainte-Ursule ; Cloutier, procureur du collège de Saint-Hyacinthe ; Labonté, procureur du collège de Sainte-Thérèse. On remarquait aussi MM. S. Lesage, député ministre d'agriculture, venu